

**EFEKTIVITAS MEMBACA CEPAT AL-QUR'AN
DENGAN METODE BUKU SAKU TAJWID *AL-BAYAN*
DI TPQ MANSYAU HUDA KEDUNGSAPEN
JATIHADI SUMBER REMBANG**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Bidang Ilmu Tarbiyah (PAI)**

Oleh:

Khomisatul Musyarofah

NIM 1810110143

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus, 59322,
Telp (0291) 432677 Faks 441613 Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi

saudara:

Nama : Khomisatul Musyarofah
NIM : 1810310195
Fakultas : Tarbiyah
Prodi : Pendidikan Agama Islam (PAI)
Judul : **“Efektivitas Membaca Cepat Al-Qur’an Dengan Metode Buku Saku Tajwid Al-Bayan Di TPQ Mansyaul Huda Kedungsapen Jatihadi Sumber Rembang”**

Benar-benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing skripsi pada tanggal **14 Maret 2022** sampai dengan **27 Juni 2022** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 23 Juni 2022

Dosen Pembimbing

Partono, M.Pd.I

NIP. 198801292019031007



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Telp.(02910 432677

Faks.(02910 441613 Kudus 59322

Email: tarbiyah@iainkudus.ac.id; Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : **Khomisatul Musyarofah**
 NIM : **1810110143**
 Fakultas : **Tarbiyah**
 Prodi : **Pendidikan Agama Islam**
 Judul : **Efektivitas Membaca Cepat Al-Qur'an Dengan Metode Buku Saku Tajwid Al-Bayan Di TPQ Mansyaul Huda Kedungsapen Jatihadi Sumber Rembang**

Telah diujikan pada 21 Juli 2022 dan dinyatakan lulus dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Nadhirin, S.Ag., M. Pd.</u> NIP. 197205102000031002 Ketua/Penguji I	27/2022 /7	
<u>Sanusi, M. Pd. I.</u> NIP. 198801122015031004 Penguji II	27/2022 /7	
<u>Enny Yulianti, M. Pd.</u> NIP. 198707132020122009 Sekretaris Sidang	27/2022 /7	
<u>Partono, M. Pd. I</u> NIP. 198801292019031007 Dosen Pembimbing	2/2022 /8	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M. Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	3/2022 /8	



PERNYATAAN KASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggungjawab, **Khomisatul Musyarofah, NIM 1810110143** Menyatakan dengan sesungguhnya bhwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidak sesuaian pernyataan saya ini.

Kudus, 11 Juni 2022

Yang menyatakan



Khomisatul Musyarofah
NIM 1810110143

MOTTO

وَقُرْآنًا فَرَقْنَا هُدًى لِلتَّعْرَافِ عَلَى النَّاسِ عَلَى مُكْثٍ وَنَزَّلْنَاهُ تَنْزِيلًا ١٠٦

"Dan Al-Qur'an (Kami Turunkan) berangsur-angsur agar engkau (Muhammad) membacakannya kepada manusia dengan perlahan-lahan dan Kami menurunkannya secara bertahap." (Q.S. Al-Isra': 106).¹

عَنْ أَبِي عَبْدِ الرَّحْمَنِ السُّلَمِيِّ عَنْ عُثْمَانَ رَضِيَ اللَّهُ عَنْهُ عَنِ النَّبِيِّ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ قَالَ خَيْرُكُمْ مَنْ تَعَلَّمَ الْقُرْآنَ وَعَلَّمَهُ (أخرجه البخاري في فضائل القرآن)

Artinya: Dari Utsman r.a: Dari Nabi Muhammad saw, Dia bersabda: "Sebaik-baik (manusia) diantara kamu adalah yang mempelajari Al-Qur'an dan mengajarkannya."²



¹ Ahmad Hanifuddin Ishaq dan Ruston Nawawi, "Ilmu Tajwid dan Implikasinya Terhadap Ilmu Qira'ah", *QOF*, Vol. 1, No.1, (2017), 16

² Abdul Majid Khon, *Hadis Tarbawi: Hadis-hadis Pendidikan*, (Jakarta: Prenadamedia Group, 2012), 13

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, puji syukur kehadiran Allah swt yang selalu melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah serta inayah-Nya. Sholawat serta salam semoga tetap tercurahkan kehadiran Nabi Muhammad saw, mudah-mudahan kita sebagai umatnya mendapatkan syafaatnya di yaumul qiyamah nanti, Aamiin. Dengan banyak mengucap Alhamdulillah akhirnya pada kesempatan kali ini penulis dapat menyelesaikan skripsi. Keberhasilan dan kesuksesan ini tidak lain ada campur tangan do'a dan dukungan semangat dari orang lain. Untuk itu dengan sepenuh hati skripsi ini saya persembahkan kepada:

1. Bapak dan Ibu tercinta, beliau Bapak Syahidin dan Ibu Siti Hanifah yang senantiasa memberikan cinta, kasih sayang, selalu memberi nasehat dan tak pernah lupa akan do'a-do'a yang selalu beliau panjatkan untuk keberkahan hidup anak nya dalam setiap langkahnya.
2. Saudara kandungku M. Rosyidin sosok kakak yang menjadikanku untuk tetap semangat dalam menyelesaikan skripsi ini.
3. Teruntuk keluarga besarku terima kasih untuk semangat, motivasi, nasehat dan yang telah mendo'akan yang tidak akan pernah terlupakan.
4. Kepada Bapak Partono, M.Pd.I., selaku Dosen Pembimbing yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran dalam membimbing dan memberikan arahan sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini.
5. Kepada Ustadz dan Ustadzah TPQ Mansyaul Huda Kedungsapen Jatihadi Sumber Rembang yang telah meluangkan waktu dan memberikan pengalaman yang sangat berharga.
6. Untuk Almamater tercinta, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus tempat belajar, memperluas wawasan dan tempat mendapatkan pengalaman yang tentunya sangat berharga untuk selalu dikenang.
7. Teruntuk sahabatku Ana Silfina Sayyiah, dan Tim Ibu-Ibu PKK saya ucapkan banyak terima kasih untuk kebersamaannya selama 4 tahun ini, yang telah membantu, selalu memberikan semangat, motivasi dan tentunya selalu mendo'akan untuk kecapaian dalam menyelesaikan skripsi.
8. Teruntuk Khurin Ainun Azmi, Zahro' Amalia, Evi Raudhotul Jannah dan Mba Analia Lutfi Nafis terima kasih banyak, menjadi selalu ada dalam setiap jatuh bangun dalam menyelesaikan skripsi ini kalian telah membantu, memberi motivasi dan nasehat yang tiada hentinya serta do'a kalian yang tanpa henti kalian langitkan untukku.

9. Kepada sahabat dan temanku semua mulai dari SD, MTs, Kuliah, dan Organisasi saya ucapkan banyak terima kasih telah memberikan semangat serta motivasi yang tiada hentinya, sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsosnan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	..َ..	A/a
ث	S{/s\}	ض	D{/d}	ن	N/n	..ِ..	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	..ُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z{/z}	هـ	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A'/'a'	با	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/'a'	ء awal	A/a	بي	Bi>
ذ	Dz/dzal	غ	G/g	ي	Y/y	بؤ	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Ya' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	abb	فَلَكِيّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِيّ	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		أل		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوع	al-furū'	الْقَمَر	al-qamar	عَيْرِيّ	gairiy
قَرَأ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad'a'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيَائِيّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbūt}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddin	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Di>n	سَاعَةٌ	sā'ah		

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah, puji syukur kehadiran Allah swt yang selalu melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah serta inayah-Nya. Shalawat serta salam semoga tetap tercurahkan kehadiran Nabi Muhammad saw. Mudah-mudahan kita mendapatkan syafaatnya di yaumul kiamah nanti, Aamiin. Sehingga pada kesempatan kali ini penulis dapat menyelesaikan Skripsi dengan judul **Efektivitas Membaca Cepat Al-Qur'an Dengan Metode Buku Saku Tajwid Al-Bayan Di TPQ Kedungsapen Jatihadi Sumber Rembang**. Skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat guna menyelesaikan Jenjang Studi Strata 1 (S1) pada Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus Prodi Pendidikan Agama Islam.

Dalam menyusun skripsi ini, penulis mendapatkan bimbingan, arahan, dan saran-saran dari berbagai pihak. Oleh karena itu, sudah selayaknya saya mengucapkan terima kasih kepada yang terhormat:

1. Bapak **Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si.**, selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Bapak **Dr. M. Nur Ghufron, M. Si.**, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Bapak **Riza Zahriyal Falah, M. Pd. I.**, selaku Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam.
4. Bapak **Partono, M.Pd.I.**, selaku Dosen Pembimbing yang telah meluangkan waktunya dalam memberikan bimbingan dan pengarahan penyusunan skripsi dengan tulus dan ikhlas.
5. Seluruh Dosen IAIN Kudus yang sudah memberikan ilmu pengetahuan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi.
6. Bapak **Jumadin** selaku Kepala TPQ Mansyaul Huda Kedungsapen Jatihadi Sumber Rembang yang telah memberikan ijin penelitian kepada penulis.
7. Seluruh **Ustadz/Ustadzah** TPQ Mansyaul Huda Kedungsapen Jatihadi Sumber Rembang yang telah berkenan memberikan informasi terkait data yang dibutuhkan selama melaksanakan penelitian, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
8. Kepada **Bapak dan Ibu wali santri** TPQ Mansyaul Huda Kedungsapen Jatihadi Sumber Rembang yang telah berkenan memberikan informasi kepada penulis sehingga dapat terselesaikannya skripsi dengan baik.
9. **Seluruh santri** di TPQ Mansyaul Huda Kedungsapen Jatihadi Sumber Rembang yang bersedia memberikan dalam informasi kepada penulis guna menyelesaikan skripsi.

Atas segala jasa, bantuan, dan bimbingan serta arahan dari beliau di atas, kami hanya bisa memanjatkan do'a atas segala jasa dan kebaikannya, karena kami merasa memiliki banyak sekali hutang budi yang tidak mampu membalasnya. Penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi masih jauh dari kesempurnaan dalam arti sebenarnya. Namun saya berharap semoga skripsi ini bisa bermanfaat bagi kita semua.

Kudus, 23 Juni 2022

Yang menyatakan



Khomisol Musyarofah
NIM.1810110143

